

o.222.Pak. - KM/ck

3003 Berne, le 11 décembre 1974

Note à Mademoiselle Werner

M. l'Ambassadeur Gelzer a eu deux entretiens avec l'Ambassadeur du Pakistan à Berne au sujet d'une aide suisse en blé à son pays. M. Gelzer a fait part de toute sa compréhension à son interlocuteur et lui a parlé notamment de la récente nomination de M. Umbricht comme représentant personnel du Secrétaire général de l'ONU pour coordonner l'aide aux pays de l'Asie du sud et de l'éventualité d'une demande de secours importante de M. Umbricht à la Suisse en faveur des pays de cette partie du monde. Depuis, l'Ambassadeur du Pakistan a rappelé cette affaire au Département avec insistance.

Le 3 décembre, M. Morgenthaler a répondu à la note du 13 novembre de M. l'Ambassadeur Gelzer (voir annexe). M. Gelzer m'a demandé de revoir le cas avec beaucoup de compréhension et il aimerait que nous fassions tout notre possible pour venir en aide au Pakistan. Je lui ai répondu que si nous ne pouvions pas inclure le Pakistan dans la distribution de céréales que la Suisse répartit conformément à la CAA, nous pourrions le cas échéant prévoir un certain montant en fonction des disponibilités de notre crédit de programme. A ce propos, je fais part à M. l'Ambassadeur Gelzer de l'offre que nous a procurée la CRS pour un envoi de blé au Bangladesh, à l'Inde et au Pakistan, d'une valeur d'environ 1 1/2 million de francs, offre qui, actuellement, n'est plus valable, mais peut être de nouveau sollicitée.

M. le Ministre Nussbaumer s'est également informé de ce que nous pourrions faire en faveur du Pakistan. Je lui ai répondu qu'une séance de l'Administration fédérale des blés aura lieu



- 2 -

le 17 décembre, a laquelle nous participerons. Il y sera discuté de la distribution du crédit 1975. Si le Pakistan ne peut en bénéficier, nous prévoyons un montant d'un million de francs pris sur le crédit 14 en faveur d'une action "blé" ~~en faveur~~ ^{au profit} des pays pour lesquels M. Umbricht interviendra. Un supplément pourra éventuellement être envisagé plus tard si nos disponibilités nous le permettent. M. le Ministre Nussbaumer m'a remis photocopie d'une lettre du 2 décembre de M. Umbricht à M. l'Ambassadeur Thalmann, à laquelle est jointe le texte d'un telex du même jour à M. Waldheim (voir annexe).

Je viens de recevoir un appel téléphonique de M. Luciri, de la Division politique II, qui me fait savoir que l'Ambassadeur du Pakistan s'impatiente, et aimerait recevoir une réponse aussitôt que possible. M. Luciri pense que nous devrions également informer notre Ambassade à Islamabad de nos intentions en raison de pressions auxquelles elle est vraisemblablement soumise de la part des autorités pakistanaises.

(Koetschet)